

# Procès-verbal du conseil d'école du mardi 10 juin 2025

## RPI Isserteaux-Montmorin

---

### Composition du conseil d'école d'Isserteaux

**Mairie** : M. Batisson (maire d'Isserteaux) et M. Bourdouleix (conseiller municipal, vice-président du SIMI)

**DDEN** (Délégué Départemental de l'Éducation Nationale) : M. Michel Blanchet

**Parents délégués titulaires** : M. Gruzelle, M. Rodarie

**Enseignantes de l'école** : Mme Laillier, Mme Nédoncelle

### Composition du conseil d'école de Montmorin

**Mairie** : M. Guillaume (maire de Montmorin) et Mme Plos (conseillère municipale, présidente du SIMI)

**DDEN** (Délégué Départemental de l'Éducation Nationale) : M. Michel Blanchet

**Parents délégués titulaires** : Mme Leymonie, Mme Provenchère – **Suppléant** : M. Cassagne

**Enseignant·es de l'école** : Mme Delhumeau, M. Busseron

**Excusé·es** : Mr Léon, Inspecteur de l'Éducation Nationale, Mme Laillier, Mme Provenchère, Mr Cassagne

**Secrétaires de séance** : Mme Delhumeau et Mme Leymonie

## 1. Effectifs, organisation envisagée à la rentrée de septembre 2025

### Ecole de Montmorin

- Classe de CE1-CE2 : 20 élèves (7 CE1 et 13 CE2), avec Mme Isabelle Delhumeau

- Classe de CM1-CM2 : 22 élèves (11 CM1 et 11 CM2), avec Mr Alexandre Busseron

7 CE1 / 13 CE2 / 11 CM1 / 11 CM2 soit un effectif total de 42 élèves.

L'effectif reste stable.

### Ecole d'Isserteaux

- Classe de TPS-PS-MS : 21 élèves (3 TPS-rentrée en janvier / 9 PS / 9 MS) avec Mmes Sylvie Laillier et Prescilla Goncalvès en tant qu'aide maternelle

- Classe de GS-CP : 19 élèves (6 GS /13 CP) avec Mmes Claude Nédoncelle et Mélissa Gatto en tant qu'ATSEM

13 CP / 6 GS /9 MS / 9 PS /3 TPS soit un effectif global de 40 élèves.

Sur la circonscription de Clermont-Billom-Vic, l'école d'Isserteaux est la seule école à accueillir des TPS.

Nous tenons à noter que les classes des deux écoles accueillent des élèves en situation de handicap, avec ou sans l'accompagnement d'une AESH (Accompagnante d'élève en Situation de Handicap).

A ce jour, nous savons qu'il y aura 4 élèves en situation de handicap dans la classe de GS/CP, et 2 dans la classe de CM1/CM2.

A l'école d'Isserteaux, l'école a travaillé en partenariat avec le SIMI qui a élaboré une fiche de poste détaillée concernant le poste touchant à la cantine. D'autres fiches de postes sont prévues, notamment en ce qui concernent les postes d'« ATSEM ». Elles ont pour but d'apporter de la clarté sur les tâches à accomplir par l'agente et de favoriser une meilleure coordination lors des remplacements. Elles seront finalisées pour la rentrée prochaine en 2025.

## 2. Les nouveaux programmes à la rentrée 2025

### Français et Mathématiques

Suite aux différents résultats aux évaluations nationales et internationales, en se basant sur la recherche scientifique et sur les neurosciences, des nouveaux programmes sont mis en place à la rentrée en français et en mathématiques.

On nous demande également d'Eduquer à la Vie affective et Relationnelle (EVAR) dans le but de :

- Transmettre des valeurs fondamentales, telles que le respect de soi et des autres,
- Prévenir les discriminations,
- Promouvoir l'égalité entre les garçons et les filles et lutter contre les stéréotypes,
- Lutter contre les violences et le harcèlement en renforçant la capacité des enfants à demander de l'aide.

Il ne s'agit pas d'une nouvelle matière mais d'un programme transversal composé d'éléments déjà travaillés depuis longtemps en sciences, en éducation morale et civique, en EPS, etc...

Dans le 1<sup>er</sup> degré, les questions liées à la sexualité ne sont pas abordées. Toutefois, nous travaillons à apprendre à se connaître et à connaître son corps, améliorer le bien-être, encourager les élèves à s'exprimer, permettre des choix responsables, respecter les autres et vivre ensemble grâce au respect et à l'empathie.

### **3. Suivi des projets des classes**

#### **Les deux écoles**

➤ Les photos de classe ont eu lieu le jeudi 3 avril pour les deux écoles, elles ont été distribuées.

Cela a permis à l'école d'Isserteaux de réaliser un bénéfice de 240€ qui sera attribué à la coopérative scolaire et permettra le financement des projets et sorties.

En ce qui concerne l'école de Montmorin, le bénéfice a été de 163 €.

➤ L'école de Montmorin rejoindra l'école d'Isserteaux vendredi 13 juin pour une journée partagée autour d'ateliers principalement artistiques (land art, musique, expression corporelle, gravure, lectures...). Les élèves seront mélangées de la PS au CM2. Un pique-nique sera organisé dans la forêt et le champ attenant : nous remercions beaucoup Mr Mouilhaud pour la mise à disposition de son pré, ainsi que les adultes qui accompagnent les élèves. Grâce à tous et toutes, cette journée s'annonce riche en partages, coopération et vivre ensemble.

#### **École de Montmorin**

**Les deux classes** étaient invitées d'honneur du festival « Littérature au Centre » et sont donc allées à la Maison de la Culture à Clermont-Ferrand le 25 mars voir le spectacle « Une journée d'apicultrice » créé par les CE1 de l'école Mercoeur de Clermont-Ferrand. L'après-midi s'est passé au Musée Roger Quilliot où les élèves de CE ont suivi le parcours sur le portrait et ceux de CM ont suivi un parcours avec activités autour du peintre Prosper Marilhat.

Le 16 mai nous sommes allés visiter la ferme de la Rove à Montmorin. Les enfants (et les adultes !) ont pu approcher les chèvres au plus près dans leurs enclos. Ils ont aussi porté un chevreau né l'avant-veille, se sont essayés à la traite et ont terminé la visite par une dégustation des produits de la ferme. M. et Mme Lastiolas étaient ravis de partager leur expérience avec les élèves de Montmorin qu'ils recevaient pour la première fois.

Le 22 mai nous sommes allés à la salle du Moulin de l'Etang voir « Le signe de Zorro », 3<sup>ème</sup> et dernier film du dispositif « Ecole et Cinéma ».

Le cycle piscine a commencé le 17 avril et se terminera le 19 juin. Comme nous y allons le jeudi et que plusieurs jours fériés sont tombés ce jour de la semaine, nous n'y serons allés cette année que 6 séances. Nous remercions le SIMI pour la prise en charge des entrées et Billom Communauté pour les transports.

La classe de **CE1-CE2** s'est rendu le 15 avril toute la journée à l'opéra de Clermont-Ferrand. Ils ont travaillé le matin sur les décors et ont fabriqué des maquettes avec la présence d'un scénariste. L'après-midi, ils ont visité l'opéra et ses coulisses.

Le mardi 24 juin, ils se rendront à la Maison de la Culture à Clermont-Ferrand dès 16h pour un filage des chansons sur scène avec les 19 autres classes inscrites au dispositif Chœur en classe. Ils présenteront à partir de 19h30 les chants appris avec le chœur régional d'Auvergne devant un public composé des parents des enfants.

Une animation autour de la sécurité routière leur a été proposée par Véroniques Pirolles, monitrice auto-école et ils ont pu obtenir leur permis piéton.

Le 1<sup>er</sup> juillet ils présenteront leur pièce de théâtre sur le thème du roman policier devant leurs parents dans la salle des fêtes de Montmorin.

La classe de **CM1-CM2** a visité la caserne des pompiers de Billom le 8 avril. L'adjudant-chef Dorian Rémy nous a montré et expliqué les locaux, les véhicules, le déroulement d'une intervention. Les enfants ont même pu monter dans un des camions et ont terminé la matinée par une manipulation de la lance à incendie.

Nous avons également eu des interventions de l'animateur Tom Le Dren de l'entreprise « La borne kilométrique » dans le cadre du dispositif Savoir Rouler à Vélo. Les 3 premières séances se sont déroulées à l'école et sur le parking de la salle des fêtes. Jeudi 12 juin après-midi la dernière séance qui permettra la validation du dispositif sera une sortie sur route. Nous serons accompagnés de Jennifer Conniasselle et Christophe Cassagne, les deux parents d'élèves ayant passé et réussi l'agrément et que nous remercions pour leur implication.

Les décors pour le spectacle « Sedna, le chant des baleines » sont prêts. Nous répétons à Egliseneuve-près-Billom lundi 16 juin avec la classe de CM1-CM2 de Saint-Julien-de-Coppel avant une représentation le 17 au matin devant l'école d'Egliseneuve et en fin d'après-midi devant les familles.

Lundi 23 juin nous passerons la journée au collège du Beffroi de Billom afin que les CM2 commencent à se familiariser avec les locaux et le fonctionnement du collège.

Le potager est remis en route avec la plantation de pieds de courges, légumes qui seront cuisinés ensuite à l'automne, par Camille, la cantinière.

Les trajets et visites payantes des différents projets sont financés par la coopérative scolaire, à part le Savoir Rouler A Vélo et une partie des interventions de Morgane Isilt-Haulot qui sont financés par Billom Communauté.

## Ecole d'Isserteaux

Les enseignantes remercient les parents et grands-parents qui ont accompagné les projets de l'école, et particulièrement pendant l'école de la forêt. Elles remercient aussi tous les parents ayant participé aux récoltes multiples durant cette année scolaire.

### **Des temps « passerelle » à venir**

→ pour les **futurs PS** : accueil de 9h à 10h30 en classe de TPS/PS/MS, avec 1 adulte, les 23 ou 26 juin.

→ pour les **futurs GS** : trois temps dans leur future classe sur cette fin d'année scolaire. Ils découvriront ainsi leur future classe, aussi bien la maîtresse que les autres élèves.

→ pour les **futurs CE1** : un temps en classe de CE1/CE2, le lundi 30 juin, de 11h45 à 16h40. Découverte du temps péri-scolaire du midi avec le repas à la cantine (les élèves seront par deux ou trois à la table des élèves de Montmorin) et la petite récréation qui suit. Rencontre avec leur future enseignante et leurs futurs camarades de classe. Les élèves de CP ont préparé des devinettes sur les escargots et des albums à lire. Les CE1 proposeront des petits problèmes à résoudre. Le transport en bus est financé par le SIMI, que nous remercions.

La 3ème séance de **cinéma** proposée par Ciné-parc a eu lieu lundi 26 mai, pour le programme « La fabrique des couleurs ». Les enseignantes remercient la mairie pour le prêt et l'installation de la salle des fêtes ainsi que l'Amicale Laïque d'Isserteaux pour le financement (2€50/élève).

Les plates-bandes de l'école ont été enrichies avec des plants de courges et de tomates à cuisiner à la rentrée et des dahlias.

### Trois temps forts sur cette fin d'année scolaire

→ Vendredi 23 mai à 16h20 ou 19h00, c'était le temps des « **parents à l'école de la forêt** » : les parents ont participé à des ateliers parents/enfants, guidé par leur enfant, ils ont pu découvrir les éléments artistiques et scientifiques exposés. Ce moment a été apprécié autant par les parents que par les élèves qui sont fiers de présenter « leur » forêt et les travaux de l'année.

Nous avons eu la joie de partager ce moment avec Dominique Hiberty, de la compagnie Souffleurs d'histoires, qui est venu deux fois à l'école pour travailler avec les élèves et a accompagné en musique et chansons le parcours jusqu'à la forêt et le temps de chorale des élèves.

Nous remercions les parents qui ont aidé au rangement après cette belle soirée.

### → Mardi 24 juin, **journée dans la forêt de la Comté**

Les élèves vont découvrir une autre forêt dans un environnement proche, avec une mare, d'autres essences d'arbres et une organisation forestière. Un pique-nique est prévu le midi.

→ Jeudi 3 juillet, **pique-nique dans la forêt**. Chaque classe présentera à l'autre quelques travaux de l'année à l'école de la forêt (lecture des CP pour les autres élèves, etc.) et nous pique-niquerons tous ensemble au cœur de la forêt.

## 4. Travaux

### École d'Isserteaux

Des travaux d'été ont été discutés lors d'un temps d'échanges entre la mairie, l'école et le SIMI :

- mise en place de verrous aux portes d'entrée, protection de la boîte aux lettres qui prend l'eau et abîme les documents ;
- organisation de l'espace de classe dédié aux CP : les tables et chaises doivent être ajustées au nombre d'élèves et à leur taille. L'école de Montmorin a déjà prêté des tables et des chaises ; toutefois, la majorité ne sont pas réglables et à hauteur pour les petites tailles. La situation est à l'étude pour trouver des solutions.
- travaux dans la cantine : le plafond est étudié en vue d'une éventuelle insonorisation.

Des projets de travaux ou d'aménagements avaient été demandés :

- Aménagement de la cour : tableaux noirs à créer et accrocher, tracé d'un jeu d'escargot coloré ;
- En ce qui les petites tables + bancs pour les enfants : elles ont été commandées à Damien Chevarin, qui viendra les monter avec les enfants.

### École de Montmorin

- Protéger la boîte aux lettres qui prend l'eau et abîme les documents ;
- Où en est l'achat prévu des rideaux pour les classes ? Mme Plos s'en occupe.
- Est-il possible de tailler la haie qui borde le chemin qui monte au portillon à l'école ? Cela est prévu et va être fait rapidement.
- La vitre de la porte fenêtre de la salle d'arts visuels est fissurée.

Le conseil est clos à 18h50 par un pot offert par le SIMI.